

Homélie – Rentrée pastorale, 26^{ème} dimanche du temps ordinaire, année C

Thème : À la rentrée pastorale, bâtissons une communauté qui accueille et fait vivre chacun.

Frères et sœurs,

En ce dimanche de rentrée pastorale, nous nous retrouvons avec joie pour relancer ensemble la vie de notre paroisse. C'est un moment important : nous reprenons nos activités, nos engagements, nos projets. Mais surtout, nous réaffirmons que nous sommes une communauté vivante, un corps uni dans le Christ.

L'Évangile de ce jour nous présente l'homme riche et le pauvre Lazare (Lc 16,19-31). Ce récit nous dérange, car il met en lumière une réalité trop fréquente : l'indifférence. L'homme riche ne voit pas Lazare, il ne l'accueille pas, il ne lui fait pas de place. Et pourtant, Lazare est là, tout proche, à sa porte.

À l'heure de notre rentrée paroissiale, cette parabole nous invite à ouvrir les yeux : qui sont les Lazare autour de nous ? Qui sont ceux qui attendent d'être vus, accueillis, invités à entrer dans notre vie communautaire ?

Notre paroisse doit être une maison ouverte. Une famille où chacun, ancien ou nouveau, trouve sa place. Nous accueillons aujourd'hui des visages nouveaux : des familles qui arrivent, des jeunes qui cherchent leur chemin, des personnes en quête de sens ou de réconfort. Ne les laissons pas à la porte. Allons vers eux. Apprenons leurs prénoms. Offrons-leur un sourire, une invitation, une écoute.

L'accueil n'est pas une fonction réservée à quelques-uns. C'est la mission de toute la communauté. C'est le premier témoignage de notre foi.

Cette rentrée est aussi l'occasion de redécouvrir nos talents et de les mettre au service de la paroisse. Il y a tant de manières de participer : liturgie, catéchèse, chorale, solidarité, animation, prière... Chacun peut apporter quelque chose. Même un petit geste peut faire une grande différence.

Saint Paul nous exhorte aujourd'hui à « poursuivre la justice, la piété, la foi, la charité, la persévérance et la douceur » (1 Tm 6,11). Voilà le programme de notre année pastorale ! Une communauté qui vit ces vertus devient un signe d'espérance dans notre quartier, un lieu où il fait bon vivre et croire.

Frères et sœurs, que cette rentrée soit un nouveau départ pour chacun de nous. Que notre paroisse soit une terre d'accueil, une école de fraternité, une maison de prière et de joie. Que personne ne reste sur le seuil. Que chacun trouve sa place, sa mission, sa joie.

Amen.